

Zeitschrift: Freidenker [1956-2007]
Herausgeber: Freidenker-Vereinigung der Schweiz
Band: 39 (1956)
Heft: 6

Artikel: Drei vier Dutzend Generäle
Autor: Stebler, Jakob
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-410537>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 18.04.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Drei vier Dutzend Generäle

*Drei vier Dutzend Generäle
Hatten einmal nichts zu tun,
Und sie standen wie die Pfähle,
Statt sich gründlich auszuruhn.*

*Volkswirtschaftler überlegten:
Was sind denn mit einem Mal
Diese Männer, die gepflegten?
— Nichts als totes Kapital.*

*Totes Kapital natürlich
Hat zu keiner Zeit rentiert,
Ist es deshalb ungebührlich,
Daß man es reaktiviert?*

*Und so setzten Feuermelder
Die paar Dutzend Mann in Trab,
Bis es keine toten Gelder,
Nur noch — tote Menschen gab.*

*Tausend blutige Kanäle
Legten Zeugnis ab: es klappt;
— Drei vier Dutzend Generäle
Hatten nichts zu tun gehabt.*

Jakob Stebler

Volk. Er wagte es, die Gottgewolltheit der bestehenden Gesellschaftsordnung öffentlich in Zweifel zu ziehen und das Volk zur Schaffung eines neuen sozialen Rechtes ohne die Gegensätze von reich und arm, Gewalt und Ohnmacht anzufeuern. Er führte die Forderung der Gleichheit auf die Bibel zurück: «Als Adam grub und Eva spann, wo war da der Edelmann?» Die Wirkung der Idee war überwältigend. Zu Abertausenden sammelten sich die Bauern, durchzogen erobernd Südengland, stießen